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Unser aktueller Newsletter bietet wieder Hinweise auf interessante Veranstaltungen in der                     
Region, Berichte über verkehrlich relevante Probleme und Entwicklungen hier vor Ort                     
sowie Tipps zum Weiterlesen  und Schauen (nämlich informative Filme)  zu                       
überregionalen Themen. Last but not least gibt es den Kommentar, in dem Iko Tönjes,                           
unser Vertreter im Ordnungs und Verkehrsausschuss der Stadt Düsseldorf, den Mangel                     
an wichtigen Themen auf der Tagesordnung dieses Gremiums thematisiert. Wir hoffen,                     
dass Ihnen die Mischung gefällt. 

Für den Kreisverband Düsseldorf  Mettmann  Neuss 
Jost Schmiedel 
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Termine 

Monatstreffen des VCDKreisverbands 
Das regelmäßige Treffen des Kreisverbands findet normalerweise am 2. Donnerstag jeden                     
Monats statt. Alle Mitglieder und Interessierte sind herzlich willkommen. 

● Wann? Do., 14.04.2016, 19:30 Uhr 
● Wo? VCDBüro Düsseldorf Grupellostr. 3 
● Themen: u.a. ImpulsReferat von Gerrit Krause über Elektrosmog im ÖPNV 

Critical Mass 
Die Critical Mass (kurz: CM) ist ein zwangloser Treff von mehr als 15 Menschen zum                             
gemeinsamen Radfahren (Fahren als Verband). 

● Wann? Fr., 15.04.2016, 19:00 Uhr (jeden 2. Freitag eines Monats) 
● Wo? Fürstenplatz 

 
   



Erster Velberter Umwelttag 
Vorstellung des Velberter Energie und Klimakonzepts, VCDReferat “Keine Energiewende                 
ohne Verkehrswende” von H.J., Vorstellung des Velberter Radwegekonzepts (Auf dem                   
Freigelände breitet der VCD sein Bodentransparent “Wieviel Fahrräder passen auf einen                     
PkwParkplatz” aus.)  

● Wann? Sa., 16.04.2016 ab 12 Uhr 
Vortrag “Keine Energiewende …” um 14:00 Uhr 

● Wo? Auf dem Gelände der Technischen Betriebe Velbert, Am Lindenkamp 33 
 
Stadtradeln im Kreis Mettmann vom 1. bis 21. Mai 
In einigen Städten des Kreises Mettmann ( so in Velbert, Erkrath, Heiligenhaus, Hilden, 
Langenfeld, Monheim und Ratingen) findet auch in diesem Jahr das “Stadtradeln” statt  
siehe auch www.Stadtradeln.de . 
Der VCD wird wieder mit eigenen Teams daran teilnehmen. Zur Zeit hinkt die kommunale 
Organisation den Erfordernissen noch etwas  hinterher. Fest steht bisher, dass es in Velbert 
ein VCDTeam geben wird. Es heisst +VCD+. Jeder der in Velbert wohnt, dort arbeitet, sich 
ausbildet oder einem Verein angehört, kann sich dem Team anschließen. Wir bitten alle 
unsere Mitglieder, für unser Velberter Team zu radeln. Fragen beantwortet Hans Jörgens. 

 
4. NRW und 9. Düsseldorfer Fahrrad Sternfahrt des ADFC 
2 Rheinbrücken, 2 Tunnel, die Kö und bis zu 5.000 Highlights: http://adfcsternfahrt.org/ 

● Wann? So, 08.05.2016 
● Wo? Zentraler Startpunkt in Düsseldorf ist dieses Jahr der Oberbilker Markt um                       

15:00 Uhr, fast alle Startorte und Zeiten der "Strahlen" aus NRW bleiben wie im                           
letzten Jahr. 

Vormerken: 

● Do., 12.05.2016, 19:30 Uhr: Nächstes Monatstreffen des VCDKreisverbands 
 

Verkehrsnachrichten 

     
Düsseldorf: Städtische Umweltprojektförderung mit Wettbewerb gestartet! 

Das Umweltamt informiert über die Umweltprojektförderung der Landeshauptstadt               
Düsseldorf für das Jahr 2016 (Quelle: Umweltamt): 

In diesem Jahr steht der Wettbewerb um den Umweltpreis der Stadt Düsseldorf unter dem                           
Motto "Mobil mit Stil  umweltfreundlich unterwegs!". Damit möchte die Stadt bereits                       
realisierte Vorhaben und besondere Leistungen prämieren, die zu einer umweltfreundlichen                   
Mobilität in Düsseldorf beitragen. 

Hierbei stehen insgesamt 10.000 Euro für den Umweltpreis, Prämien und Auszeichnungen                     
zur Verfügung (Bewerbungsschluss ist der 31. August 2016). 

Planen Sie ein neues Umweltprojekt und benötigen Sie hierfür finanzielle Unterstützung?                     
Dann können Sie sich um Fördermittel bewerben: 

Mit der Umweltprojektförderung (ab 250 Euro) können größere Projekte, die längerfristig zu                       
planen sind, bezuschusst werden. Über die Vergabe der Mittel entscheidet im Herbst der                         

http://www.stadtradeln.de/
http://adfc-sternfahrt.org/


Umweltausschuss, das Projekt kann dann Anfang 2017 gestartet werden; es stehen 10.000                       
Euro Fördermittel zur Verfügung (Bewerbungsschluss: 31. August 2016). 

Mit dem Förderprogramm "Mach was draus!" können kleinere Projekte mit bis zu 250 Euro                           
gefördert werden. Das Umweltamt entscheidet hierbei in der Regel innerhalb von 14 Tagen                         
über Gewährung und Höhe des Zuschusses. Es stehen 9.000 Euro Fördermittel zur                       
Verfügung (Bewerbungsschluss: 30. September 2016). [HB|Umweltamt] 

Weitere Infos unter duesseldorf.de: http://bit.ly/1SqbB34  
 
 
Düsseldorf und NRW: Die 4. NRW und 9. Düsseldorfer Fahrrad Sternfahrt 
Sie ist inzwischen eine Institution in Düsseldorf: Die ADFC Fahrrad                   
Sternfahrt (siehe Logo rechts, Quelle: ADFC) startet am 08.05.2016                 
sternförmig in ganz NRW, ab dem zentralen Treffpunkt in Düsseldorf                   
Oberbilk um 15 Uhr geht es dann gemeinschaftlich durch 2 Tunnel,                     
über 2 Rheinbrücken, die Düsseldorfer KÖ und weitere Highlights. Der                   
Hintergrund ist wie immer die Demonstration einer lebenswerteren               
Stadt, die an dem Tag fröhlicher, sauberer, leiser und natürlich bunter                     
sein wird. Wofür wird konkret demonstriert: 

✶ Für Radschnellwege und für gute Hauptrouten quer durch unsere Städte 

✶ Für breite Radfahrstreifen oder Tempo 30 

✶ Für freie und unverparkte Radwege 

✶ Für Fahrradparkanlagen in allen Stadtteilen 

✶ Für lebenswerte Innenstädte mit Platz für Fußgänger und Radfahrer✶innen 

Von den Medien wünschen sich alle Radfahrer viel Aufmerksamkeit für dieses besondere                       
Event, das in den vergangenen Jahren leider zu wenig Beachtung in den Zeitungen                         
fand.[HB] 

ADFC WebSeite zur Sternfahrt: http://adfcsternfahrt.org/  

 

 
Ein Jahr Bikes vs. Cars 
 
Ein bahnbrechender Film mit viel positiven Auswirkungen und               
großem Aufklärungspotential ist inzwischen ein Jahr alt geworden.               
Mit Beispielen und Fakten aus vielen Teilen der Welt wird auf einen                       
ungleichen Kampf aufmerksam gemacht. Einige Kostproben der             
packenden Fakten aus dem Film (Quellen siehe Referenz auf                 
bikesvscars.com): 
 

http://bit.ly/1SqbB34
http://adfc-sternfahrt.org/


● 20 Millionen Menschen leben in Sao Paulo. 7 Millionen Autos gibt es auf den                           
Straßen. 

● In Sao Paulo kommt pro Woche ein Radfahrer im Straßenverkehr um. 
● Los Angeles hatte einmal das beste ÖPNVNetz der Welt. Heute ist 70% der Fläche                           

für Straßen und Parkraum reseviert. 
● Von 1982 bis 2001 wuchs die Bevölkerung um 20%. Die Zahl der Autos stieg um                             

236%. 
● In Kopenhagen gibt es aktuell 1000 km Fahrradstraßen. 4                 

von 5 Einwohnern besitzen ein Rad. 
● Mehr Menschen nutzen in Kopenhagen das Fahrrad für den                 

Weg zur Arbeit als in den gesamten USA. 

Der Film wird immer noch rund um den Globus vorgeführt und ist                       
jetzt auch als DVD verfügbar. Ein schönes Zitat über Autofahrer                   
aus dem Film, welches neulich im Radio auf Funkhaus Europa zu                     
hören war: "They own their car, but they do not own the street". 

Lesenswert zum Thema auch ein älterer Beitrag im Magazin “wired” zu den 9 häufigsten                           
Vorurteilen gegenüber Radfahrern (englisch).[HB] 
 

WebSeite des Films: http://www.bikesvscars.com/  

Fakten aus dem Film mit Quellenangabe: http://www.bikesvscars.com/from_the_film  

wiredBeitrag über Vorurteile gegen Radfahrer: http://bit.ly/1qC5aEa  
 
 
 
Bewegung in der Verkehrswende? 

Kurzer lesenswerter Beitrag von Karl Heinz Remmers im PVMagazin über ein paar                       
scheinbar einfache Wünsche zum Stadtverkehr.[HB] 

Beitrag unter pvmagazin.de: http://bit.ly/1MnYbsk  
 
 
Power to Change  Die Energierebellion 

Die von uns gewünschte und geförderte Verkehrswende ist Teil der Energiewende. Beide                       
sind mächtigen, aber gestrigen Strömungen ausgesetzt, die weder die Notwendigkeit noch                     
die Nützlichkeit der "Wende" erkennen. Der Film Power to Change von Regisseur Carl A.                           
Fechner soll Hoffnung machen und motivieren. Auf der WebSeite heißt es: "Die                       
Energiewende ist möglich und zwar viel schneller als ihre Gegner behaupten. Wir müssen                         
es nur wollen und dafür kämpfen! Mit einer atemberaubenden Dramaturgie, überwältigenden                     
Bildern und mitreißender Musik wird dieses KinoFilmprojekt die Innenansicht der modernen                     
Energierevolution zeigen. Ganz konkret, an vielen Beispielen." [HB] 

WebSeite des Films: http://kampagne.powertochangefilm.de  
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Neues aus dem VCD 

VCDDüsseldorf: Bericht von der Jahresmitgliederversammlung des Kreisverbands  

Am 17. März fand die gut besuchte Jahresmitgliederversammlung des Kreisverbands statt.                     
Inhaltliches Schwerpunktthema war der „Busverkehr der Zukunft“. Iko Tönjes stellte in                     
seinem Referat Weiterentwicklungen in fahrzeugtechnischer Hinsicht wie auch im                 
Bedienkonzept vor. Klar ist jedenfalls, dass relativ kurzfristige Angebotsausweitungen im                   
öffentlichen Verkehr praktisch nur mit Bussen realisiert werden können, da diese                     
vergleichsweise schnell beschafft werden können. Außerdem sind Investitionen in                 
Verkehrswege im allgemeinen nicht oder nur in geringem Umfang notwendig. 

Im zweiten, formellen Teil wurde Rechenschaft abgelegt und ein neuer Vorstand bestimmt.                       
Alle bisherigen Mitglieder des Vorstandes wurden wiedergewählt: Burkhard Karp, Hans                   
Jörgens und Jost Schmiedel als Sprecher, Iko Tönjes als Schatzmeister und Holger Baten                         
als Beisitzer. Als weitere Beisitzerin rückt Elke Seipp in den Vorstand. [JS] 
 

Mehr Platz für’s Rad  Beteiligen Sie sich! 

Ich stelle als Beispiel die Kreuzung Sternstraße/Ecke             
Duisburger Straße in Pempelfort in einigen Bilder vor. Wie                 
man gut erkennen kann, gibt es dort einen hohen Bedarf                   
an Fahrradstellplätzen. Tatsächliche Fahrradparkplätze       
existieren nicht. Bäume, Geländer und Verkehrsschilder           
müssen genügen.  

Anregungen 
für Lösungen   
bekomme ich   

auf der VCDSeite fahrradfoerderung.vcd.org.       
Die PDFDatei mit Beispielen und meine           
Auswahl daraus kann ich gleich per EMail an               
die Stadtverwaltung senden! 

Machen auch Sie mit! Bedenken Sie, Bilder             
helfen, den Bedarf zu illustrieren! [BK] 

Die genannte Seite des 
VCDBundesverbandes: https://fahrradfoerderung.vcd.org/abstellanlagen 
  

Mailingliste “vcdbahnlaerm” 

Diese Mailingliste ist nun aktiviert und wird zur Zeit konfiguriert. In der nächsten Woche                           
erhalten alle diejenigen, welche sich auf der letzten VCDJahresversammlung in die                     
Interessentenliste “Bahnlärm” eingetragen haben, weitere Informationen. Auch können sich                 
weitere Interessenten selbst eintragen. Auskünfte erteilt Hans Jörgens (hans.joergens at                   
vcdduesseldorf.de). 

https://fahrradfoerderung.vcd.org/abstellanlagen


 

Kommentar 
     

Heute vom Iko Tönjes mit der aktuellen Einsicht zum OVA: Ich gehe nicht mehr hin! 

Ich habe mich jetzt schon zweimal entschieden, nicht zum Düsseldorfer Verkehrsausschuss                     
(OVA) zu gehen, weil die Tagesordnung so dünn ist. 

Im April ging es neben den üblichen ShowAnfragen der CDU, diesmal zum OSD, dem                           
jährlichen Verkehrsbericht der Polizei und der Katzenverordnung um den provisorischen                   
Radweg auf der Achse Friedrich/Breite/Kasernen/ElisabethStr. und einen             
Versuchsaufbau zur Verbesserung der Haltestelle Derendorf S, das war‘s. 

Im März war Pause, im Februar gab es neben der Diskussion um die Straßenbahn ins                             
Glasmacherviertel (Gerresheim), wobei hier die Ratskoalition mit ihrem Plan einer neuen                     
Strecke über den Hellweg eine Abfuhr bekommen hat, nur einen Bericht zur Verwendung                         
der StellplatzAblösebeträge, daneben nur noch einen Prüfauftrag der Ratsfraktionen zum                   
Standort des Fernbusbahnhofs. 

ÖPNVBeschleunigung, Radverkehrskonzept, Nahverkehrsplan, Luftreinhaltung (NOx!),         
Stellplatzsatzung, Ziele für die RheinbahnStrategie, Verkehrsentwicklungsplan, und und               
und – alles keine Themen, um über Zielsetzungen zu diskutieren, zumindest den Sachstand                         
zu berichten oder erste Maßnahmen zu starten? Im Bereich Radverkehr gibt es ja immerhin                           
die Fachgruppe, die aber auch nicht wirklich öffentlich ist, und zum Thema Luftreinhaltung                         
gab es einen Ratsantrag. Alle anderen Konzepte laufen nach alter Düsseldorfer Tradition                       
unter Ausschluss der Öffentlichkeit ab. Wie schon mehrfach konstatiert: Bürgermeinungen                   
stören nur die Arbeit der Verwaltungsexperten. Schade. Vielleicht fragt ja die CDU mal                         
wieder nach aktuellen Entwicklungen? 
 
 

Service 
 

Aktuelle Meldungen aus dem Kreisverband: www.vcdduesseldorf.de  
Aktuelle Meldungen aus dem Bundesverband: http://www.vcd.org/ 
Anliegen zum Nahverkehr in D/ME/NE dem VCD melden: http://www.nahverkehrt.de/   
Lesenswertes zu Energie, Mobilität, Klima: http://www.klimaretter.info/ 
Mehrfach ausgezeichnetes Blog Zukunft Mobilität: http://www.zukunftmobilitaet.net/  
Radwegparker per EMail melden bei: verkehrsueberwachung@duesseldorf.de 

 
Autoren:  
Iko Tönjes [IT], Jost Schmiedel [JS], Holger Baten [HB], Dr. Hans Jörgens [HJ], Burkhard Karp [BK] 
Newsletter anmelden oder abbestellen: Einfach informell per Mail an jost@vcdduesseldorf.de  
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